



Keindahan Nama Kecamatan Berbasis Rima se-Provinsi Kalimantan Tengah

Nilam Inayati^{1*}, Ni Kade Kartini², Eny Oktavia³

¹SD Negeri 9 Palangka Raya, Kalimantan Tengah, Indonesia

²SD Negeri 13 Palangka Raya, Kalimantan Tengah, Indonesia

³SD Negeri 8 Palangka Raya, Kalimantan Tengah, Indonesia

*E-mail: nilaminyati@gmail.com

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan: 1) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori super dari perspektif rima; 2) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori sangat indah dari perspektif rima; 3) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori indah dari perspektif rima; 4) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori standar dari perspektif rima; 5) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori tidak indah dari perspektif rima; 6) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori sangat tidak indah dari perspektif rima; 7) nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori zero dari perspektif rima. Penelitian berlangsung di semester ganjil tahun 2023/2024. Penelitian ini menggunakan metode kepustakaan. ata penelitian dikumpulkan melalui instrumen: dokumentasi, pedoman observasi, dan pedoman cek-ricik yang menerapkan teknik triangulasi waktu. Data dianalisis secara tematik-kualitatif. Hasil penelitian: 1) Kecamatan Arut Utara, Kabupaten Kotawaringin Barat, Provinsi Kalimantan Tengah merupakan satu-satunya nama kecamatan super sangat indah; 2) tidak ada nama kecamatan di Provinsi Kalimantan Tengah yang berkategori sangat indah; 3) ditemukan 6 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori indah; 4) ditemukan 59 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori standar; 5) ditemukan 52 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori tidak indah; 6) ditemukan 15 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori sangat tidak indah; 7) ditemukan 6 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori indah.

Kata kunci : keindahan nama, kecamatan, rima, Kalimantan Tengah

The Beauty of Rima-Based District Names in Central Kalimantan Province

ABSTRACT

The aim of this research is to describe: 1) the names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are in the super category from a rima perspective; 2) names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are categorized as very beautiful from a rhyming perspective; 3) names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are categorized as beautiful from a rhyme perspective; 4) names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are in the standard category from a rhyme perspective; 5) names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are categorized as not beautiful from a rhyming perspective; 6) the names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are categorized as not very beautiful from a rhyming perspective; 7) names of sub-districts in Central Kalimantan Province which are in the zero category from a rima perspective. The research will take place in the odd semester of 2023/2024. This research uses library methods. Research data is collected through instruments: documentation, observation guidelines, and checking guidelines that apply time triangulation techniques. Data was analyzed thematically-qualitatively. Research results: 1) North Arut District, West Kotawaringin Regency, Central Kalimantan Province is the only super beautiful sub-district; 2) there are no names of sub-districts in Central Kalimantan Province that are categorized as very beautiful; 3) 6 names of sub-districts in Central Kalimantan Province were found in the beautiful category; 4) 59 names of sub-districts in Central Kalimantan Province were found in the standard category; 5) 52 names of sub-districts in Central Kalimantan Province were found to be categorized as not beautiful; 6) 15 names of sub-districts in Central Kalimantan Province were found to be categorized as not very beautiful; 7) 6 names of sub-districts in Central Kalimantan Province were found in the beautiful category.

Keywords: beauty of names, sub-district, rima, Central Kalimantan

Submitted
21/01/2024

Accepted
25/01/2024

Published
30/01/2024

Citation	Inayati, N., Kartini, N. K., & Oktavia, E. (2024). Keindahan Nama Kecamatan Berbasis Rima se-Provinsi Kalimantan Tengah. <i>Gaung: Jurnal Ragam Budaya Gemilang</i> , Volume 2, Nomor 1, Januari 2024, 55-64. DOI: https://doi.org/10.55909/gj.v2i1.33
----------	--

Publisher
Raja Zulkarnain Education Foundation

PENDAHULUAN

Aspek objektivitas atau etika dalam setiap kehidupan merupakan aspek penting. Aspek ini sungguh selaras dengan agama tauhid, Islam. Objektivitas dalam menakar, menghasilkan takaran sesuai dengan yang ditakar, menyatakan hasil menimbang sesuai dengan hasilnya melalui alat timbangan yang valid dan sah. Objektivitas dalam berbicara menuntut seseorang untuk berkata jujur.

Selain aspek objektif, segala sesuatu memerlukan aspek lain. Aspek ini akan memperkuat aspek objektif itu sendiri. Aspek yang dimaksud adalah aspek keindahan atau estetika. Dengan kata lain, estetika berfungsi memperkuat aspek etika.

Aspek estetika dalam bahasa antara lain adalah rima. Rima merupakan persekutuan bunyi. Antara bunyi yang satu sama dengan bunyi lain dan bunyi lainnya sama pula dengan bunyi lain kedua itu. Kata 'patah tumbuh hilang berganti, tak Melayu hilang di bumi' memiliki banyak kelompok rima. Pertama, bunyi [a] berulang sebanyak 7 kali. Kedua, bunyi [t] berulang sebanyak 4 kali. Ketiga, bunyi [h] berulang sebanyak 4 kali. Keempat, bunyi [u] berulang sebanyak 4 kali. Kelima, bunyi [m] berulang sebanyak 3 kali. Keenam, bunyi [b] berulang sebanyak 3 kali. Ketujuh, bunyi [i] berulang sebanyak 5 kali. Kedelapan, bunyi [l] berulang sebanyak 2 kali. Kesembilan, bunyi [ng] berulang sebanyak 2 kali. Kesepuluh, bunyi [e] berulang sebanyak 2 kali.

Ada 10 kelompok rima sesuai dengan uraian di atas. Kelompok rima yang dimaksud adalah [a, t, h, u, m, b, i, l, ng, e]. Bunyi dalam ungkapan di atas sebanyak 43. Bunyi yang berima sebanyak 36 atau 83,72 persen. Menurut Razak (2021:13) persentase ini termasuk dalam kategori indah.

Bunyi yang tidak bersekatu sebanyak 7 bunyi. Bunyi yang dimaksud [p, r, g, n, k, y, d].

Sebagai guru SD yang bertugas di Provinsi Kalimantan Tengah, khususnya Kota Palangka Raya, meneliti rima pada nama kecamatan se- Provinsi Kalimantan Tengah menarik untuk dilakukan. Melalui penelitian ini dapat diketahui

peringkat rima atas 136 kecamatan yang termuat di kabupaten/kota se- Provinsi Kalimantan Tengah.

Penelitian ini berisi 7 rumusan masalah. Rumusan masalah dimaksud:

- 1) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang super sangat indah?
- 2) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang sangat indah?
- 3) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang indah?
- 4) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang sedang atau standar?
- 5) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang tidak indah?
- 6) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang sangat tidak indah?
- 7) Nama kecamatan apa di Provinsi Kalimantan Tengah yang tergolong zero?

Selaras dengan rumusan masalah, berikut ini disajikan tujuan penelitian. Pertama, untuk mendeskripsikan nama kecamatan super sangat indah se- Provinsi Kalimantan Tengah. Kedua, untuk mendeskripsikan nama kecamatan sangat indah se- Provinsi Kalimantan Tengah. Ketiga, untuk mendeskripsikan nama kecamatan indah se- Provinsi Kalimantan Tengah. Keempat, untuk mendeskripsikan nama kecamatan tergolong sedang se- Provinsi Kalimantan Tengah. Kelima, untuk mendeskripsikan nama kecamatan tidak indah se- Provinsi Kalimantan Tengah. Keenam, untuk mendeskripsikan nama kecamatan sangat tidak indah se- Provinsi Kalimantan Tengah. Ketujuh, untuk mendeskripsikan nama kecamatan tergolong zero se- Provinsi Kalimantan Tengah.

Rima merupakan persekutuan bunyi. Lazimnya rima dikaji dalam teks puisi lama yakni pantun. Prinsip penentuan rima adalah bunyi vokal atau konsonan dalam satu kata. Karenanya, vokal rangkap dimaknai sebagai satu bunyi.

Di bawah ini disajikan beberapa artikel ilmiah. Artikel tersebut memiliki relevan dengan artikel ini yakni



- 1) Juita (2022). Peningkatan Keterampilan Menemukan Amanat Pantun Agama Berpendekatan Tertulis melalui Teknik Tes Pilihan Ganda Opsi Unik. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 1(4), 501–510. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v1i4.116>
- 2) Mulyadi & Mondolalo (2023). Pencapaian Belajar Menulis Pantun Berbasis Teks Eksplanasi Bermedia LKPD. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 2(3), 315–324. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v2i3.277>
- 4) Yenita (2023). Peningkatan Keterampilan Menulis Paragraf Berbasis Pantun melalui Teknik Tes Pendekatan Individual Menggunakan Media LKPD. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 2(2), 245–254. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v2i2.255>

METODE

Penelitian ini menggunakan metode kepustakaan. Data nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah dikumpulkan melalui data sekunder yakni Wikipedia Bahasa Indonesia dan Provinsi Kalimantan Tengah Dalam Angka 2022.

Dari perspektif metodologi, penelitian ini menerapkan metode kualitatif. Menurut para ahli, penggunaan metode kualitatif dalam suatu penelitian diyakini dapat mengungkap makna mendalam setiap aspek penelitian (Bungin, 2001:18; Meleong, 2004:62; Yusanto, 2019:13; Sugiyono, 2014:19; Bandur, 2014:31; Razak, 2020:283; Fraenkel dkk, 2012:176; Pringgar & Sujatmiko, 2021:317-329; Setiawan & Anggito, 2018:16).

Penelitian ini bermula pada awal pekan ketiga bulan pertama semester ganjil 2023. Penelitian berakhir pada pekan ke-4 bulan kedua.

Instrumen utama penelitian adalah pedoman observasi. Instrumen ini berguna sebagai kompas melakukan pengamatan untuk memperoleh data nama kecamatan se-Kalimantan Tengah.

Instrumen lain daftar cek-riccek. Instrumen ini berfungsi untuk memvalidasi data nama kecamatan dan data penghitungan rima. Nama kecamatan yang sudah diperoleh dilakukan pemeriksaan ulang dalam waktu 1-2 hari untuk mengenal-pasti nama kecamatan. Hal ini selaras dengan pemahaman tentang triangulasi waktu. Triangulasi waktu merupakan bagian dari kelompok triangulasi lainnya yakni tempat dan alat (Creswell, 2014:73; Razak, 2022:126).

Rima dalam perspektif nama benda dibedakan atas 7 jenjang. Kelompok yang dimaksud (Razak, 2021:13):

- 1) 0,00 : zero
- 2) 00,01-19,99 : sangat tidak indah
- 3) 20,00-39,99 : tidak indah
- 4) 40,00-69,99 : standar (sedang)
- 5) 70,00-89,99 : indah
- 6) 90,00-99,99 : sangat indah
- 7) 100,00 : super (sempurna)

HASIL

1. Sempurna: Keindahan Jenjang-7

Jenjang keindahan tertinggi dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah jenjang ke-7. Jenjang ini bernilai 100 persen; tidak satu pun bunyi terasing dari satu atau beberapa persekutuan bunyi. Jenjang ini bernama super atau sempurna.

Nama kecamatan yang memiliki keindahan jenjang super atau sempurna se-Provinsi Kalimantan Tengah adalah Kecamatan Arut Utara, Kabupaten Kotawaringin Barat. Hal ini disebabkan kata 'arut utara' berima 100 peren. Maknanya, tidak satu pun bunyi yang tidak bersekutu antarsesama.

Bunyi [a] bersekutu karena dia tidak satu tetapi ada 3. Bunyi [r] bersekutu juga karena dia tidak satu, tetapi ada 2. Bunyi [u] bersekutu karena dia tidak satu, tetapi ada 2. Bunyi [t] pun bersekutu karena dia tidak satu, tetapi ada 2. Dengan kata lain, tidak ada satu pun bunyi dalam satuan huruf yang tidak bersekutu. Itulah nama Kecamatan Arut Utara di Kabupaten Kotawaringin Barat, Provinsi

Kalimantan Tengah yang memiliki jenjang keindahan tertinggi yakni super atau sempurna.

2. Sangat Indah: Keindahan Jenjang-6

Jenjang keindahan tertinggi ke-2 dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah jenjang ke-5. Jenjang ini berentang nilai 90,00-99,99 persen; ada bunyi terasing dari satu atau beberapa persekutuan bunyi. Tidak ada nama kecamatan yang memiliki keindahan jenjang sangat sempurna se-Kabupaten Kalimantan Tengah.

3. Indah: Keindahan Jenjang-5

Jenjang keindahan tertinggi ke-3 dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah indah. Jenjang ini berentang nilai 70,00-89,99.

Ditemukan 6 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori indah. Nama-nama kecamatan itu adalah:

- 1) Karau Kuala (80,00 persen), Kabupaten Barito Selatan;
- 2) Sanaman Mantikei (73,33 persen), Kabupaten Katingan;
- 3) Kapuas Kuala (72,73 persen), Kabupaten Kapuas;
- 4) Miri Manasa (70,00 persen), Kabupaten Gunung Mas;
- 5) Teweh Tengah (70,00 persen), Kabupaten Barito Utara;
- 6) Pulau Malan (70,00 persen), Kabupaten Katingan.

4. Standar: Keindahan Jenjang-4

Jenjang keindahan tertinggi ke-4 dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah bernama standar. Jenjang ini berentang nilai 40,00-69,99.

Ditemukan 59 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori yang jenjang keindahan berkategori standar atau sedang. Nama-nama kecamatan termuat di dalam Tabel-1 baris-8 s.d. baris-66.

5. Tidak Indah: Keindahan Jenjang-3

Jenjang keindahan tertinggi ke-5 dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah tidak indah. Jenjang ini berentang nilai 20,00-39,99.

Ditemukan 52 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori yang jenjang keindahan berkategori tidak indah. Nama-nama kecamatan termuat di dalam Tabel-1 di baris-67 s.d. baris-118.

6. Sangat Tidak Indah: Keindahan Jenjang-6

Jenjang keindahan tertinggi ke-6 dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah sangat tidak indah. Jenjang ini berentang nilai 00,01-19,99.

Ditemukan 3 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori sangat tidak indah. Nama-nama kecamatan termuat di dalam Tabel-1 di baris-119 sampai dengan baris-121.

7. Zero: Keindahan Jenjang-7

Jenjang keindahan tertinggi ke-7 atau terendah dari perspektif rima atas kata dan atau kelompok kata adalah zero. Jenjang ini tidak bernilai; tidak satu pun bunyi dalam nama kecamatan bersekutu dengan bunyi lainnya.

Ditemukan 15 nama kecamatan se-Provinsi Kalimantan Tengah berkategori yang jenjang keindahan berkategori sangat tidak indah. Nama-nama kecamatan termuat di dalam Tabel-1 di 15 baris terakhir.

Tabel-1
Peringkat Nama Kecamatan Berbasis Rima se-Provinsi Kalimantan Tengah

No.	Nama Kecamatan	Nama Kabupaten	Jumlah		Persen	Kategori
			Bunyi	Rima		
1	Arut Utara	Kotawaringin Barat	9	9	100,00	super
2	Karau Kuala	Barito Selatan	10	8	80,00	indah
3	Sanaman Mantikei	Katingan	15	11	73,33	sedang
4	Kapuas Kuala	Kapuas	11	8	72,73	sedang
5	Miri Manasa	Gunung Mas	10	7	70,00	sedang
6	Teweh Tengah	Barito Utara	10	7	70,00	sedang
7	Pulau Malan	Katingan	10	7	70,00	sedang



Tabel-1 (Lanjutan)
Peringkat Nama Kecamatan Berbasis Rima se-
Provinsi Kalimantan Tengah

No.	Nama Kecamatan	Nama Kabupaten	Jumlah		Persen	Kategori
			Bunyi	Rima		
8	Tanah Siang Selatan	Murung Raya	16	11	68,75	sedang
9	Montallat	Barito Utara	9	6	66,67	sedang
10	Bukit Batu	Palangka Raya	9	6	66,67	sedang
11	Sungai Babuat	Murung Raya	11	7	63,64	sedang
12	Kahayan Hulu Utara	Gunung Mas	16	10	62,50	sedang
13	Patengkep Tutui	Barito Timur	13	8	61,54	sedang
14	Pulau Petak	Kapuas	10	6	60,00	sedang
15	Antang Kalang	Kotawaringin Timur	10	6	60,00	sedang
16	Mentaya Hilir Utara	Kotawaringin Timur	17	10	58,82	rendah
17	Teweh Selatan	Barito Utara	12	7	58,33	rendah
18	Mandau Malawang	Kapuas	12	7	58,33	rendah
19	Pangkalan Lada	Kotawaringin Barat	12	7	58,33	rendah
20	Kahayan Hilir	Pulang Pisau	12	7	58,33	rendah
21	Kahayan Kuala	Pulang Pisau	12	7	58,33	rendah
22	Danau Seluluk	Seruyan	12	7	58,33	rendah
23	Pangkalan Banteng	Kotawaringin Barat	14	8	57,14	rendah
24	Balai Riam	Sukamara	9	5	55,56	rendah
25	Katingan Kuala	Katingan	11	6	54,55	rendah
26	Pulau Hanaut	Kotawaringin Timur	11	6	54,55	rendah
27	Gunung Bintang Awar	Barito Selatan	15	8	53,33	rendah
28	Mentawa Baru Ketapar	Kotawaringin Timur	17	9	52,94	rendah
29	Mentaya Hilir Selatan	Kotawaringin Timur	19	10	52,63	rendah
30	Dusun Utara	Barito Selatan	10	5	50,00	rendah
31	Awang	Barito Timur	4	2	50,00	rendah
32	Paju Epat	Barito Timur	8	4	50,00	rendah
33	Kapuas Hulu	Kapuas	10	5	50,00	rendah
34	Basamang	Kotawaringin Timur	6	3	50,00	rendah
35	Bukit Santuai	Kotawaringin Timur	12	6	50,00	rendah
36	Tualan Hulu	Kotawaringin Timur	10	5	50,00	rendah
37	Uut Murung	Murung Raya	8	4	50,00	rendah
38	Kahayan Tengah	Pulang Pisau	12	6	50,00	rendah
39	Sebangau Kuala	Pulang Pisau	12	6	50,00	rendah
40	Tewang Sangalang Gar	Katingan	17	8	47,06	rendah
41	Pemata Kacubung	Sukamara	13	6	46,15	rendah
42	Raren Batuah	Barito Timur	11	5	45,45	rendah
43	Kapuas Murung	Kapuas	11	5	45,45	rendah

Tabel-1 (Lanjutan)
Peringkat Nama Kecamatan Berbasis Rima se-
Provinsi Kalimantan Tengah

No.	Nama Kecamatan	Nama Kabupaten	Jumlah		Persen	Kategori
			Bunyi	Rima		
44	Telaga Antang	Kotawaringin Timur	11	5	45,45	rendah
45	Banama Tingan	Pulang Pisau	11	5	45,45	rendah
46	Jabiren Jaya	Pulang Pisau	11	5	45,45	rendah
47	Seruyan Raya	Seruyan	11	5	45,45	rendah
48	Mihing Jaya	Gunung Mas	9	4	44,44	rendah
49	Parenggean	Kotawaringin Timur	9	4	44,44	rendah
50	Batang Kawa	Lamandau	9	4	44,44	rendah
51	Basarang	Kapuas	7	3	42,86	rendah
52	Talawang	Kotawaringin Timur	7	3	42,86	rendah
53	Karusen Janang	Barito Timur	12	5	41,67	rendah
54	Pasak Talawang	Kapuas	12	5	41,67	rendah
55	Katingan Hilir	Katingan	12	5	41,67	rendah
56	Katingan Tengah	Katingan	12	5	41,67	rendah
57	Arut Selatan	Kotawaringin Barat	12	5	41,67	rendah
58	Dusun Hilir	Barito Selatan	10	4	40,00	rendah
59	Gunung Timang	Barito Utara	10	4	40,00	rendah
60	Teweh Timur	Barito Utara	10	4	40,00	rendah
61	Kurun	Gunung Mas	5	2	40,00	rendah
62	Kotawaringin Lama	Kotawaringin Barat	15	6	40,00	rendah
63	Barito Tuhup Jaya	Murung Raya	15	6	40,00	rendah
64	Murung	Murung Raya	5	2	40,00	rendah
65	Seribu Riam	Murung Raya	10	4	40,00	rendah
66	Hanau	Seruyan	5	2	40,00	rendah
67	Danau Sembuluh	Seruyan	13	5	38,46	rendah
68	Mantangai	Kapuas	8	3	37,50	rendah
69	Sukamara	Sukamara	8	3	37,50	rendah
70	Kapuas Barat	Kapuas	11	4	36,36	rendah
71	Kapuas Hilir	Kapuas	11	4	36,36	rendah
72	Kapuas Timur	Kapuas	11	4	36,36	rendah
73	Katingan Hulu	Katingan	11	4	36,36	rendah
74	Cempaga Hulu	Kotawaringin Timur	11	4	36,36	rendah
75	Mentaya Hulu	Kotawaringin Timur	11	4	36,36	rendah
76	Pemata Intan	Murung Raya	11	4	36,36	rendah
77	Sumber Barito	Murung Raya	11	4	36,36	rendah
78	Pantai Lunci	Sukamara	11	4	36,36	rendah
79	Dusun Selatan	Barito Selatan	12	4	33,33	rendah

Tabel-1 (Lanjutan)
Peringkat Nama Kecamatan Berbasis Rima se-
Provinsi Kalimantan Tengah

No.	Nama Kecamatan	Nama Kabupaten	Jumlah		Persen	Kategori
			Bunyi	Rima		
80	Pematang Karau	Barito Timur	12	4	33,33	rendah
81	Damang Batu	Gunung Mas	9	3	33,33	rendah
82	Rungan Hulu	Gunung Mas	9	3	33,33	rendah
83	Laung Tuhup	Murung Raya	9	3	33,33	rendah
84	Tanah Siang	Murung Raya	9	3	33,33	rendah
85	Seruyan Hilir	Seruyan	12	4	33,33	rendah
86	Seruyan Tengah	Seruyan	12	4	33,33	rendah
87	Jekan Raya	Palangka Raya	9	3	33,33	rendah
88	Dusun Timur	Barito Timur	10	3	30,00	rendah
89	Gunung Purei	Barito Utara	10	3	30,00	rendah
90	Rungan Barat	Gunung Mas	10	3	30,00	rendah
91	Petak Malai	Katingan	10	3	30,00	rendah
92	Sematu Jaya	Lamandau	10	3	30,00	rendah
93	Batu Ampar	Seruyan	10	3	30,00	rendah
94	Seruyan Hilir Timur	Seruyan	17	5	29,41	rendah
95	Jenamas	Barito Selatan	7	2	28,57	rendah
96	Bataguh	Kapuas	7	2	28,57	rendah
97	Dadahup	Kapuas	7	2	28,57	rendah
98	Kampang	Katingan	7	2	28,57	rendah
99	Marikit	Katingan	7	2	28,57	rendah
100	Cempaga	Kotawaringin Timur	7	2	28,57	rendah
101	Seranau	Kotawaringin Timur	7	2	28,57	rendah
102	Belantikan Raya	Lamandau	14	4	28,57	rendah
103	Sebangau	Palangka Raya	7	2	28,57	rendah
104	Manuhing Jaya	Gunung Mas	11	3	27,27	rendah
105	Kapuas Tengah	Kapuas	11	3	27,27	rendah
106	Tamban Catur	Kapuas	11	3	27,27	rendah
107	Seruyan Hulu	Seruyan	11	3	27,27	rendah
108	Mendawai	Katingan	8	2	25,00	rendah
109	Tasik Payawan	Katingan	12	3	25,00	rendah
110	Lemandau	Lamandau	8	2	25,00	rendah
111	Pahandut	Palangka Raya	8	2	25,00	rendah
112	Benua Lima	Barito Timur	9	2	22,22	rendah
113	Teweh Baru	Barito Utara	9	2	22,22	rendah
114	Bukit Raya	Katingan	9	2	22,22	rendah

Tabel-1 (Lanjutan)
Peringkat Nama Kecamatan Berbasis Rima se-
Provinsi Kalimantan Tengah

No.	Nama Kecamatan	Nama Kabupaten	Jumlah		Persen	Kategori
			Bunyi	Rima		
115	Dusun Tengah	Barito Timur	10	2	20,00	rendah
116	Lahei Barat	Barito Utara	10	2	20,00	rendah
117	Bulik Timur	Lamandau	10	2	20,00	rendah
118	Pandih Batu	Pulang Pisau	10	2	20,00	rendah
119	Teluk Sampit	Kotawaringin Timur	11	2	18,18	sangat rendah
120	Methobi Raya	Lamandau	11	2	18,18	sangat rendah
121	Suling Tambun	Seruyan	11	2	18,18	sangat rendah
122	Paku	Barito Timur	4	0	0,00	zero
123	Lahei	Barito Utara	5	0	0,00	zero
124	Manuhing	Gunung Mas	7	0	0,00	zero
125	Rungan	Gunung Mas	5	0	0,00	zero
126	Sepang	Gunung Mas	5	0	0,00	zero
127	Tewah	Gunung Mas	5	0	0,00	zero
128	Selar	Kapuas	5	0	0,00	zero
129	Timpah	Kapuas	6	0	0,00	zero
130	Kumai	Kotawaringin Barat	5	0	0,00	zero
131	Kota Besi	Kotawaringin Timur	8	0	0,00	zero
132	Bulik	Lamandau	5	0	0,00	zero
133	Delang	Lamandau	5	0	0,00	zero
134	Maliku	Pulang Pisau	6	0	0,00	zero
135	Jelai	Sukamara	5	0	0,00	zero
136	Raiumpit	Palangka Raya	8	0	0,00	zero

Tabel-2
Peringkat Nama Kecamatan per Kecamatan se-
Provinsi Kalimantan Tengah

Nama Kabupaten	No.	Nama Kecamatan	Kategori Rima
Barito Selatan	1	Dusun Hilir	standar
	2	Dusun Selatan	tidak indah
	3	Dusun Utara	standar
	4	Gunung Bintang Awai	standar
	5	Jenamas	tidak indah
	6	Karau Kuala	indah



Tabel-2 (Lanjutan)
 Peringkat Nama Kecamatan per Kecamatan se-
 Provinsi Kalimantan Tengah

Nama Kabupaten	No.	Nama Kecamatan	Kategori Rima
Barito Timur	1	Awang	standar
	2	Benua Lima	tidak indah
	3	Dusun Tengah	tidak indah
	4	Dusun Timur	tidak indah
	5	Karusen Janang	standar
	6	Paju Epat	standar
	7	Paku	zero
	8	Patengkep Tutui	standar
	9	Pematang Karau	tidak indah
	10	Raren Batuah	standar
Barito Utara	1	Gunung Timang	standar
	2	Gunung Purei	tidak indah
	3	Lahei	zero
	4	Lahei Barat	tidak indah
	5	Montallat	standar
	6	Teweh Baru	tidak indah
	7	Teweh Selatan	standar
	8	Teweh Tengah	indah
	9	Teweh Timur	standar
Gunung Mas	1	Damang Batu	tidak indah
	2	Kahayan Hulu Utara	standar
	3	Kurun	standar
	4	Manuhing	zero
	5	Manuhing Jaya	tidak indah
	6	Mihing Jaya	standar
	7	Miri Manasa	indah
	8	Rungan	zero
	9	Rungan Barat	tidak indah
	10	Rungan Hulu	tidak indah
	11	Sepang	zero
	12	Tewah	zero

Tabel-2 (Lanjutan)
 Peringkat Nama Kecamatan per Kecamatan se-
 Provinsi Kalimantan Tengah

Nama Kabupaten	No.	Nama Kecamatan	Kategori Rima
Kapuas	1	Basarang	standar
	2	Bataguh	tidak indah
	3	Dadahup	tidak indah
	4	Kapuas Barat	tidak indah
	5	Kapuas Hilir	tidak indah
	6	Kapuas Hulu	standar
	7	Kapuas Murung	standar
	8	Kapuas Timur	tidak indah
	9	Kapuas Tengah	tidak indah
	10	Kapuas Kuala	indah
	11	Mandau Malawang	standar
	12	Mantangai	tidak indah
	13	Pasak Talawang	standar
	14	Pulau Petak	standar
	15	Selat	zero
	16	Tamban Catur	tidak indah
	17	Timpah	zero
Katingan	1	Bukit Raya	tidak indah
	2	Kamipang	tidak indah
	3	Katingan Hilir	standar
	4	Katingan Hulu	tidak indah
	5	Katingan Kuala	standar
	6	Katingan Tengah	standar
	7	Marikit	tidak indah
	8	Mendawai	tidak indah
	9	Petak Malai	tidak indah
	10	Pulau Malan	indah
	11	Sanaman Mantikei	indah
	12	Tasik Payawan	tidak indah
	13	Tewang Sangalang Garing	standar
Kotawaringin Barat	1	Arut Selatan	standar
	2	Arut Utara	super
	3	Kotawaringin Lama	standar
	4	Kumai	zero
	5	Pangkalan Banteng	standar
	6	Pangkalan Lada	standar

Tabel-2 (Lanjutan)
 Peringkat Nama Kecamatan per Kecamatan se-
 Provinsi Kalimantan Tengah

Nama Kabupaten	No	Nama Kecamatan	Kategori Rima
Kotawaringin Timur	1	Antang Kalang	standar
	2	Baamang	standar
	3	Bukit Santuai	standar
	4	Cempaga	tidak indah
	5	Cempaga Hulu	tidak indah
	6	Kota Besi	zero
	7	Mentawa Baru Ketapang	standar
	8	Mentaya Hilir Selatan	standar
	9	Mentaya Hilir Utara	standar
	10	Mentaya Hulu	tidak indah
	11	Parenggean	standar
	12	Pulau Hanaut	standar
	13	Seranau	tidak indah
	14	Telaga Antang	standar
	15	Talawang	standar
	16	Teluk Sampit	sangat tidak indah
	17	Tualan Hulu	standar
Lamandau	1	Batang Kawa	standar
	2	Belantikan Raya	tidak indah
	3	Bulik	zero
	4	Bulik Timur	tidak indah
	5	Delang	zero
	6	Lemandau	tidak indah
	7	Methobi Raya	sangat tidak indah
	8	Sematu Jaya	tidak indah
Murung Raya	1	Barito Tuhup Jaya	standar
	2	Laung Tuhup	standar
	3	Murung	standar
	4	Permata Intan	tidak indah
	5	Seribu Riam	standar
	6	Sumber Barito	tidak indah
	7	Sungai Babuat	standar
	8	Tanah Siang	tidak indah
	9	Tanah Siang Selatan	standar
	10	Uut Murung	standar

Tabel-2 (Lanjutan)
 Peringkat Nama Kecamatan per Kecamatan se-
 Provinsi Kalimantan Tengah

Nama Kabupaten	No.	Nama Kecamatan	Kategori Rima
Pulang Pisau	1	Banama Tingan	standar
	2	Jabiren Jaya	standar
	3	Kahayan Hilir	standar
	4	Kahayan Kuala	standar
	5	Kahayan Tengah	standar
	6	Maliku	zero
	7	Pandih Batu	tidak indah
	8	Sebangau Kuala	standar
Seruyan	1	Batu Ampar	tidak indah
	2	Danau Seluluk	standar
	3	Danau Sembuluh	tidak indah
	4	Hanau	standar
	5	Seruyan Hilir	tidak indah
	6	Seruyan Hilir Timur	tidak indah
	7	Seruyan Hulu	tidak indah
	8	Seruyan Raya	standar
	9	Seruyan Tengah	tidak indah
	10	Suling Tambun	sangat tidak indah
Sukamara	1	Balai Riam	standar
	2	Jelai	zero
	3	Pantai Lunci	tidak indah
	4	Permata Kecubung	standar
	5	Sukamara	tidak indah
Palangka Raya	1	Bukit Datu	standar
	2	Jekan Raya	tidak indah
	3	Pahandut	tidak indah
	4	Rakumpit	zero
	5	Sebangau	tidak indah

DISKUSI

Kecamatan Miri Manasa, Kabupaten Gunung Mas, Provinsi Kalimantan Tengah termasuk dalam kategori sedang. Hal ini disebabkan skor total (yakni jumlah huruf) kecamatan ini sebanyak 19 huruf. Rimanya sebanyak 7 yang bersumber dari



[m] sebanyak 2 huruf yang bersekutu, bunyi [i] sebanyak 2 huruf, bunyi [a] sebanyak 3 huruf. Dengan demikian, $7/10 \times 100 = 70,00$. Andaikata, secara arbitrer, kecamatan ini bernama Mini Manasa, maka bunyi yang bersekutu bertambah. Bunyi yang dimaksud adalah [n] sehingga berjumlah 9. Persennya $9/10 \times 100 = 90,00$.

Analisis rima terhadap kata yakni nama-nama kecamatan ini pada dasarnya menarik diperkenalkan kepada para siswa kelas tinggi SD/MI. Kondisi ini menghasilkan pembelajaran Bahasa Indonesia komponen sastra dengan materi matematika. Selain itu, pembelajara juga dapat dipadukan dengan materi IPS tentang nama-nama wilayah administrasi jenjang kecamatan.

SIMPULAN

Inilah keindahan berbasis rima nama dan atau jumlah kecamatan di kabupaten/kota se-Provinsi Kalimantan Tengah:

- 1) nama kecamatan super sangat indah hanya satu kecamatan yakni Kecamatan Arut Utara, Kabupaten Kotawaringin Barat;
- 2) tidak ditemukan nama kecamatan sangat indah di kabupaten/kota se-Provinsi Kalimantan Tengah;
- 3) nama kecamatan indah hanya 6 kecamatan yakni Karau Kuala, Kabupaten Barito Selatan, Sanaman Mantikei, Kabupaten Katingan, Kapuas Kuala, Kabupaten Kapuas, Miri Manasa, Kabupaten Gunung Mas, Teweh Tengah, Kabupaten Barito Utara, dan Pulau Malan, Kabupaten Katingan;
- 4) nama kecamatan berkategori standar/normal sebanyak 59 kecamatan;
- 5) nama kecamatan berkategori tidak indah sebanyak 52 kecamatan;
- 6) nama kecamatan berkategori sangat tidak indah sebanyak 3 kecamatan;
- 7) nama kecamatan berkategori zero sebanyak 15 kecamatan.

DAFTAR PUSTAKA

- Bandur, A. (2014). *Penelitian Kualitatif: Metodologi, Desain, dan Teknik Analisis Data dengan NVIVO10*. Jakarta: Mitra Wacana Media.
- Bungin, B. (2001). *Metode Penelitian Kualitatif: Aktualisasi Metodologis ke Arah Ragam Varian Kontemporer*. Rajawali Press.
- Fraenkel, J. R., Wallen, N. E., & Hyun, H. H. (2012). *How to Design and Evaluate Research in Education. Eighth Edition*. New York: McGraw-Hill.
- Juita, R. (2022). Peningkatan Keterampilan Menemukan Amanat Pantun Agama Berpendekatan Tertulis melalui Teknik Tes Pilihan Ganda Opsi Unik. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 1(4), 501–510. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v1i4.116>
- Marsoro, E. (2022). *Provinsi Kalimantan Tengah Dalam Angka 2022*. Editor: Muhammad Said. Palangka Raya: Badan Pusat Statistik Provinsi Kalimantan Tengah.
- Moleong, L. J. (2004). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Mulyadi, & Mondolalo, D. (2023). Pencapaian Belajar Menulis Pantun Berbasis Teks Eksplanasi Bermedia LKPD. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 2(3), 315–324. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v2i3.277>
- Pringgar, R., & Sujatmiko, B. (2021). Penelitian Kepustakaan (Library Research) Modul Pembelajaran Berbasis Augmented Reality pada Pembelajaran Siswa. *IT-Edu: Jurnal Information Technology and Education*, 5(01), 317-329.
- Razak, A. (2013). *Indahnya Bahasaku: Pelajaran Bahasa Indonesia untuk Kelas 4 SD/MI*. Pekanbaru: UR Press.
- Razak, A. (2021). *How to Teach Your Student to Read: Student Worksheet Bank in Learning to Read in Senior High School*. Pekanbaru: Yayasan Pendidikan Raja Zulkarnain.



- Razak, A. (2020). *Menggapai Mixed Methods Bidang Pembelajaran Bahasa Indonesia*. Edisi-1. Pekanbaru: Yayasan Pendidikan Raja Zulkarnain.
- Setiawan, J., & Anggito, A. (2018). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Semarang: Jejak Publisher.
- Sugiyono, S. (2014). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Yenita. (2023). Peningkatan Keterampilan Menulis Paragraf Berbasis Pantun melalui Teknik Tes Pendekatan Individual Menggunakan Media LKPD. *Jurnal Pembelajaran Bahasa dan Sastra*, 2(2), 245–254. <https://doi.org/10.55909/jpbs.v2i2.255>
- Yusanto, Y. (2019). Ragam Pendekatan Penelitian Kualitatif. *Journal of Scientific Communication*, 1(1), 1-13. <http://dx.doi.org/10.31506/jsc.v1i1.7764>.